

NOTAS DE DESPACHO

Repasador. De la noche de la mañana... y de los días de la noche...

TELÉFONO N.º 27

OFICINAS: Conquistador, 30

PRECIOS DE ABONO

Table with subscription rates for Spain, Foreign (Union Postal), and single copies.

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen. Constituido de magnesia purísima, clacinada pesada...

PALMA

Se nos dice que todos los domingos y días festivos algunos sujetos se dedican, en la costa levante, a la pesca con dinamita.

Ayer el almendron en Felaniz, se cotizaba a 90 pesetas los 42/37 kilos.

Manra en Mallorca

Estado del enfermo. El señor Maura pasó la noche del sábado al domingo muy bien, habiendo podido descansar durante ella.

Curso de las heridas. Estas siguen el curso normal, no habiendo producido supuración, ni infección alguna.

El médico señor Gayá ha pasado algunas horas al lado del señor Manra, por si se presentaba alguna complicación en el curso natural de la curación.

Más de mil quinientos telegramas. Prueba de la impresión general que ha producido el atentado cometido contra nuestro ilustre paisano es que desde que se encuentra en Mallorca ha recibido más de mil quinientos telegramas de protesta del atentado y solicitando noticias del curso de su curación.

Entre los telegramas recibidos figuran varios del Rey don Alfonso, que repetidas veces ha solicitado noticias de su estado, de la Reina Victoria, de la Reina Cristina y de los otros miembros de la familia real española.

También se ha recibido uno muy cariñoso de la Reina Amelia de Portugal, y otro del Presidente del Gobierno francés Mr. Clemenceau.

Los otros telegramas recibidos son de todos los prohombres dinásticos de la política española, además de varios que ha remitido el jefe del Gobierno y todos los ministros.

Recibiendo visita. El señor Maura en la Alqueria recibió ayer la visita de varios amigos.

Por la tarde le visitaron entre otras personalidades los individuos del comité señores D. Manuel Guasp Marqués de Latorre, don José Socas, don Enrique Sureda, don Pedro Sampol, don Joaquín F. de Puigdorff, don Mariano Canals, el senador del Reino señor Marqués de la Torre y el diputado a Cortes señor Conde de Salent.

Anoche tuvimos ocasión de hablar con una persona allegada del señor Maura la cual nos manifestó que el enfermo continúa avanzando en su mejoría, pero en la imposibilidad de recibir a todos los amigos, como sería su deseo, esperará a encontrarse en plena convalecencia para dar a las visitas el amplio margen que los cuidados de su curación le vedan ahora.

Recomendando reposo. El sobrino del señor Maura, conde de Gamazo nos manifestó anoche que había recibido un telegrama del doctor Cardenal, en el que le recomendaba que guardase reposo absoluto al enfermo para no entorpecer la marcha de la curación de las heridas.

Diligencias del sumario. Esta mañana el juez de instrucción señor Lago ha recibido del juez del distrito del Parque, de Barcelona, un exhorto telegráfico en el que le pide que tome declaración al Excmo. señor don Antonio Maura y demás per-

sonas de esta localidad que se encontraban presentes al cometerse el atentado contra el expresidente del Consejo.

El señor Juez, acto seguido se constituyó en S'Alqueria tomando declaración al ilustre enfermo quien le prestó minuciosa y en perfecto estado de ánimo.

Para hoy a las diez y media están citados para declarar los señores don Enrique Vives y don Antonio Piña.

A las doce se trasladará el señor Juez a la «Isleña Marítima» al objeto de que amplíen las declaraciones prestadas a bordo del Miramar el Director de la «Isleña Marítima» señor Simó y el capitán del citado buque señor Terrasa.

Miguel Maura a Palma. Como podrán ver nuestros lectores en la sección telegráfica hoy llegará a esta ciudad don Miguel Maura acompañado de su distinguida esposa, al objeto de permanecer al lado de su señor padre durante su restablecimiento.

Los distinguidos viajeros proceden de Francia donde les sorprendió la triste noticia del atentado.

Sombrero perforado. Cuando se comió el atentado contra nuestro ilustre paisano don Antonio Maura, uno de los proyectiles atravesó el sombrero de paja del capitán del vapor Miramar señor Terrasa.

El orificio es de dentro a fuera por el lado izquierdo debido a que dicho señor estaba descubierta, no habiéndose dado cuenta de ello el distinguido marino hasta ayer a la salida de la misa de doce en la Catedral con varios amigos que notaron el desperfecto.

Nos alegramos de que nuestro amigo no sufriera mayor daño.

Telegrama a doña Margarita Maura. La Juventud conservadora de Palma ha dirigido un afectuoso telegrama a la señora doña Margarita Maura de Dómenech, felicitándole por haber contribuido eficazmente con su heroísmo a evitar que el agresor del señor Maura consumara su miserable proyecto.

Protesta. El Magisterio primario Balear ha dirigido una carta al señor Maura protestando del atentado de que fué objeto.

De las islas Binisalem

Lucidas y hermosas prometen ser las fiestas, que durante los días 24, 25 y 26, se celebrarán en esta población en honor de San Jaime patrón de Binisalem, cuyo programa es el siguiente:

Domingo 24.—A las seis de la tarde la música de este pueblo recorrerá las calles tocando algunos pasos dobles, anunciando a los habitantes, el comienzo de los festejos.

A las 9 y media en la Plaza de la Iglesia se estará elegantemente adornada comenzará a tocar la música las principales piezas de su vasto repertorio, soltándose numerosos fuegos artificiales. La Plaza estará iluminada por infinidad de luces eléctricas y algunos arcos volcánicos.

Lunes 25 día de San Jaime a las cinco de la mañana diana por la banda del pueblo a las diez en la Iglesia parroquial se celebrará Oficio solemne en cuyo acto predicará las glorias de San Jaime el elocuente orador sosegado don Juan Negro.

Por la tarde en el campo de Morneta se verificarán las acostumbradas carreras de hombres y caballos.

A las diez habrá baile de boleros, jotas y demás propios del país, hasta la madrugada.

El día de Sta. Ana los festejos serán iguales del día anterior.

—La fabricación de la pulpa de albaricoque parece que se halla en su plenitud, pues a pesar de ser escasa la cosecha este año, son bastantes las fábricas en que se trabaja, pagándose estos a 6 pesetas el quintal según convenio estipulado por mismos fabricantes.—C.

28-7-1910.

Luchmayor

Celebróse en esta localidad la fiesta escolar que teníamos, anunciada, siguiendo la costumbre del año anterior; con un pasacalle de los escolares, unas recitaciones y cánticos de éstos, un discurso del señor Económico, sobre la educación; el reparto de unos cuantos diplomas a niños y niñas distinguidos, y la entrega de una ensaimada a cada uno.

Claro está que como la fiesta, la niñez, en sí misma lleva la simpatía de propios y extraños, no dejó de agradar; pero opinamos que no debe estancarse, ni cumplirse como simple rutina el precepto vigente sobre fiestas escolares.

Hay necesidad de estimular, no solo a niños y maestros, si que también se hace preciso interesar al público de una manera extensiva, agradable y en lo posible, económica.

De lo contrario dentro de un año ó dos el interés natural de hoy desaparecerá.

De ahí que ap'audamos la idea de celebrarla otro año con puntos nuevos en el programa de la misma, ya con exposiciones escolares, como la iniciada este año por el maestro don Rufino Carpena, funciones de teatro para niños, arcos de enramada, manifestaciones del propio festival en todas las fachadas donde haya un establecimiento de enseñanza sea público ó particular; recorrido de la banda municipal, anunciando la fiesta, etc. etc.—C.

23 julio 1910.

De Sociedad

Anoche falleció en esta ciudad nuestro distinguido amigo don Miguel M. Granada, consignatario en esta plaza de la compañía «Marítima» de Mahon y vice-consul de Rusia.

El señor Granada por su bondadoso carácter y relevantes condiciones era muy estimado por sus numerosos amigos.

Reciba su hijo nuestro amigo don Jaime y demás familia la expresión de nuestro pésame.

Ayer tarde salieron para Mahón en el vapor «Isleña de Menorca», don Gerardo Muri y señora, don Gerónimo Lopez, don José Bosch, don Antonio Romaguera, don Alejandro Rosselló, don José Viudal y don José Pascual.

Ayer salieron para Marsella, en el vapor «Mallorca» don Miguel Vidal, don Juan Aloy, don Bartolomé Mas y don Juan J. Moro y señora.

Hoy saldrá para Valencia a bordo del vapor «Miramar» una comisión formada por los señores, don Sebastián Simó, don Manuel Guasp y el Marqués de la Torre, al objeto de asistir al acto de la recepción de los vapores para el servicio de la línea de África y Canarias adjudicada a la señora Viuda de Selma y Compañía, de la ciudad del Turia.

A dicho acto asistirá el ministro de Fomento señor Calbetón y el director general de Agricultura don Tesifonte Gallego.

Ha fallecido en esta ciudad la señora doña Isabel Cortés esposa del antiguo comerciante de esta plaza don Antonio Piña.

Las virtudes de la finada conquistaronle muchas simpatías por cuyo motivo ha sido su muerte muy sentida.

Descanse en paz, y reciba su familia la expresión de nuestro pésame.

En el vapor «Lulio» llegaron ayer de Argel, por don Vicente Mora, don Jaime Ferrer, don Juan Torres, don Jaime Pons, don Sebastian Saestre y don Lucas Mas.

También llegaron varios turistas que saldrán esta tarde para Barcelona, en el vapor correo.

De Valencia é Ibiza, llegaron en el vapor «Ileña», don Juan Güel, don Elias Gómez y señora.

También llegó en dicho buque el Conde de Rotova, acompañado de su familia.

Mitin y manifestación anticlerical

Ayer por la tarde organizado por la concentración republicano-socialista se celebró un mitin anticlerical con motivo de las disposiciones dictadas por el actual gobierno en materia religiosa.

El acto se celebró en los terrenos resultantes del derribo de las murallas en las inmediaciones del solar en donde existía el Presitii Vey.

En dicho sitio se había levantado una tribuna en la que tomó asiento la presidencia del mitin que estaba formada por don Jerónimo Pou, D. Bartolomé Castañer, don Bernardo Orador, don Francisco Ruiz, don Francisco Roca, don Lorenzo Bisbal, don Bartolomé Barceló, don Juan Llopis, don Jaime Marí, don Antonio Pou, don Benito Pons, don José Labrés, Sebastian Crespi, don Francisco Juliá, señor Jimenez Moya, don Fernando Pou, don Guillermo Serra y el señor Villalonga Esbarranch.

El Orfeón Republicano y los estandartes de las asociaciones obreras se destacaban al pie de la tribuna.

Pronunciaron discursos los señores Crespi, Marí, Juliá, Jimenez Moya y Pou (don Jerónimo).

Todos los oradores atacaron al clericalismo y defendieron la libertad de conciencia abogando porque el señor Canalejas implantase la libertad religiosa. Todos los oradores fueron aplaudidos.

Durante la celebración del acto reinó completo orden.

Doña Isabel Portes Segura de Piña HA FALLECIDO DESPUES DE HABER RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS E. G. H. Su desconsolado esposo don Antonio Piña, su padre, hermano, hermanos y hermanas políticas, sobrinos y sobrinas y demás familia, participan a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida...



TODOS SE CURAN DEFORMACIONES DEL CUERPO HUMANO. Absolutamente todas se corrigen y curan rápidamente con los modernísimos aparatos del especialista Torrent, de éxito seguro siempre, por ser lo mejor que existe y se conoce.

dos por aclamación las siguientes conclusiones: Primera.—Aplaudir las reales órdenes dictadas recientemente sobre materia religiosa.

Segunda.—Solicitar del gobierno que decrete la libertad de cultos y la separación de la Iglesia del Estado.

Tercera.—Pedir al Gobierno conceda la amnistía a los presos a consecuencia de los sucesos de Julio de 1909 ocurridos en Barcelona y a todos los procesados por delitos políticos.

Seguidamente don Jerónimo Pou manifestó a los concurrentes que en la manifestación que había de celebrarse suplicaba se guardara completo orden.

Organizada la manifestación se dirigió por las afueras de la Puerta de San Antonio pasando por frente al Teatro Balear, y por las calles de los Olmos, Ramba y Unión al gobierno civil.

Al encontrarse frente a dicho edificio la presidencia del mitin subió al Gobierno y entregó al señor gobernador interino las conclusiones aprobadas en el mitin.

Pocos momentos después el señor Pascual desde la terraza dijo a los manifestantes que agradecía el orden y compostura que había reinado en la manifestación y que les suplicaba que se disolvieran.

Los manifestantes así lo hicieron a los pocos momentos en medio del orden más completo.

Del Ejército

Destinos.—El segundo teniente de Caballería don Jaime de Oleza y Basterd ha sido destinado al regimiento de Cazadores de Sesma.

—Con motivo de ser hoy la festividad de Santiago Apostol Patron de España, el Excmo. Sr. General encargado del despacho de este Distrito se ha servido disponer que hoy vistan de gala las tropas de esta guarnición se hize el Pabellón nacional en los edificios y fuertes militares y que por la batería de salvos se hagan las de ordenanza.

—Habiendo cesado por retiro en el mando de la Intendencia don Enrique Mesia de la Cerda, se hará cargo de la misma el Comisario de Guerra de 1.ª clase don Jaime Garau Montaner a quien por ordenanza le corresponde.

La Exposición de productos de Baleares

Anoche se celebró en la Exposición el anunciado concierto vocal é instrumental.

La concurrencia que asistió fué muy numerosa reinando la animación en aquel agradable sitio hasta mas de las once.

Los señores Ferrer, Arrom, Vich y Fortuny a cuyo cargo corrió la parte vocal, fueron muy aplaudidos singularmente el dúo de los cita-

dos señores que tuvo que repetir, a instancias de la selecta concurrencia la cavatina del Barbero.

El sexteto dirigido por el señor Roig, ejecuto también con aplausos, escogidas composiciones de su repertorio.

La velada resultó muy agradable.

¿Crimen ó suicidio?

Como decíamos en el número de anteaayer, el Juzgado de la Catedral se trasladó al pueblo de Luchmayor para averiguar las causas de la muerte de Pedro Antonio Jaume.

El juez don Carlos Lago, el Abogado fiscal don Luis Pascual, el médico forense don Eugenio Losada, el actuario señor Bannazar y el oficial criminalista señor Elvira, llegaron a aquel pueblo a las once de la mañana; inmediatamente se dirigieron al cementerio, donde llevaron a cabo el examen del cadáver, y acto seguido el señor Losada y el médico titular de Luchmayor, le practicaron la autopsia.

Se asegura que en el cuerpo del desgraciado Pedro Antonio Jaume, se le apreciaron varias heridas causadas algunas de ellas antes de que cayera ó fuese arrojado al interior de la cisterna, donde fué hallado.

Durante todo el día y hasta muy cerca de las nueve de la noche se practicaron diligencias para el esclarecimiento del hecho. Por separado y en la misma casa donde tuvo lugar, se recibió declaración a la esposa é hija del interfecto, quienes, según se afirma, manifestaron que este se presentó a su casa a reclamar la entrega de un reloj, y como su esposa se negara a ello, la agredió con un formón, y como acudiera la hija a auxiliar a su madre, dió a aquella un fuerte golpe con una silla, produciéndose entre ellos una breve riña, en uno de cuyos momentos, el Pedro Antonio Jaume, se dirigió a la cisterna que existe en la habitación donde ocurrieron los hechos, y sin que madre é hija pudieran evitarlo, se arrojó a su interior. Se recibió igualmente declaración al vecino Jaime Carbonell, que presenció la riña é intervino en ella, y causante según de público se dice de los disgustos que desde hace tiempo existían entre el interfecto y su mujer.

Las explicaciones que dichos individuos dieron, no debieron de convencer al Juzgado, cuando este ordenó que en calidad de presos é incommunicados fueron trasladados a la cárcel de esta ciudad.

Se recibió asimismo declaración a los padres del muerto, a un hermano de este y a varios vecinos inmediatos a la casa en que habitaba, quienes confirmaron los disgustos, cuya existencia afirma la voz pública en aquel pueblo.

Ayer llegaron a esta ciudad convenientemente custodiados, los deteni-

dos, quienes fueron examinados por el médico Sr. Losada, quien, según se afirma, apreció en sus cuerpos diferentes contusiones que les fueron causadas durante la riña que sostuvieron.

CULTOS

Jubilios de Guacosta Meras. Concluyen en la Merced, dedicadas al Patriarca San José, por el eterno descanso de una difunta: Exposición a las siete; a las diez, Oficio solemne; por la noche Rosario, meditación y solemne reserva de S. D. M.

Otras funciones. En la Misa mayor de la Catedral-Basilica predicará el M. I. Sr. don Antonio M. Alcover, canónigo Magistral.

En S. Jaime fiesta en honor de su Titular: A las diez Tercia y Misa mayor solemne con sermón por el R. D. don Jaime Saestre, Vrio. de Algaide; por la tarde a las seis los actos de coro y pladoso ejercicio dedicado al Santo.

Visita a la Corte de María. A Ntra. Sra. de la Anunciación en el Sto. Hospital.

Para mañana. Jubilos de Guacosta Meras. Empezan en San Miguel en obsequio de Santa Ana: Exposición a las diez, acto continuo Tercia cantada y Misa mayor solemne con sermón por el R. D. Juan Amengual, Vicario; por la tarde a las cinco los actos de coro, último día de novena y reserva de S. D. M.

Otras funciones. En Montesión, a las siete y media, misa de Comunión general para la Congregación de Madres Cristianas; después de la misa habrá plática por el R. P. Director de la Congregación.

Nuestra Señora de la Paz en San Jaime

VICHY S. LOUIS

ESTÓMAGO-HIGADO-INTESTINOS. PARA VIAJES: Cubre-polvos 7/50 pesetas, trajes a 7, mantas a 10 Can Billa, Sindicato, 31.

EN VENTA CABALLOS, guarnicionés y carros de trabajo. De unificado en la cuadra de las Obras del puerto de Palma.

COMPRO máquina escribir usada. Envíese copia completa, signos y precio a «Casa Anunciadora».

LA ESCALERA MODERNA. Venta exclusiva VICTORIA y TIENDA. Se recomienda por su solidez. Hay de 20 peldaños.

TELEGRAMAS

Atentado contra Maura

Barcelona 23 á las 22 (Urgente)

Padre y hermano del agresor libertada

El padre y el hermano del agresor de Maura, que fueron detenidos por creerse que estaban complicados en el hecho criminoso, han sido puestos en libertad porque se ha probado que no intervinieron en el hecho.

El agresor intenta suicidarse

Se asegura que Manuel Poza, estando en el calabozo intentó suicidarse valiéndose de unas fijas que le fueron quitadas por un alguacil del Juzgado.

Acción popular de los conservadores

En la reunión celebrada en el Círculo Conservador se acordó que dicho partido ejerza la acción popular contra los autores morales del atentado cometido contra el señor Maura.

Madrid 24 á las 22

Salida de Miguel Maura para esa

Procedente de Francia ha llegado hoy á esta capital don Miguel Maura hijo de don Antonio acompañado de su distinguida esposa.

Esta tarde se han embarcado para esa juntamente con una hermana del expresidente del Consejo y del esposo de esta don Antonio Vicens.

El agresor de Maura en la cárcel

El motivo de dicho viaje es para estar al lado de don Antonio Maura el tiempo que dure su detención.

El agresor de Maura, Manuel Poza, ha sido trasladado desde el calabozo del Palacio de Justicia á la cárcel.

Corresponsal

Madrid 23 á las 22

Discurso de Canalejas.—Congratulaciones de una protesta.—Saludo y elogio á Maura.—El Gobierno entró

En medio de la general expectación y del más profundo silencio levantase para hablar el jefe del Gobierno.

Las elocuentes palabras del Presidente de la Cámara señor Conde de Romanones, comienza diciendo el señor Canalejas, aunque expresan el sentimiento de todos por el vil atentado de que ha sido víctima el señor Maura, no me excusan, sin embargo, á mí de intervenir en este acto solemne de protesta.

El Gobierno, continúa diciendo el señor Canalejas, se felicita de haber protestado cuando una voz de odio inclinará en esta misma Cámara, al crimen, y se felicita igualmente de haber aplaudido, cuando las austeras profesiones de una conciencia honrada, dispuesta á soportar y arrostrar los peligros inherentes al cumplimiento del deber, se ostentaron aquí en una forma que conmovió los corazones de todos los hombres honrados.

(Bien).

El día de hoy, añadió, el Presidente del Consejo, es imposible olvidarlo, y ante el día de ayer y el de hoy hay que presentir y prever el de mañana.

Ello constituye una obligación del Gobierno que vive en continuidad con la vida pública de España; ello es una obligación de todos nosotros en la libertad de esta sagrada tribuna generosa y amplia para todas las ideas, pero cerrada para todos los malos instintos de la bestia humana.

(Grandes y prolongados aplausos).

El Gobierno que dirige en nombre de la nación española, cree representarla en el presente caso para protestar en nombre de todos contra los malos sentimientos y criminales atentados que despiertan la más profunda indignación.

Saludo respetuoso, dice el señor Canalejas, al hombre que habiendo llegado á la cima de las posiciones oficiales, por sus propios merecimientos, desprecia el riesgo y sigue sin inmutarse la ruta emprendida.

(Aplausos)

Si se hubiera desviado, con cobardía, de ella, daría pruebas de que semejantes amenazas, tales infamias é intenciones infantes en nosotros, y eso jamás lo haremos. Aquí estaremos cumpliendo nuestro deber, arrojando todas las iras, todos los odios que tal conducta pudiera despertar.

(Ovación)

Así se gobierna, continúa diciendo el señor Canalejas, y así se enseña á gobernar; así nos educamos nosotros y así educamos al pueblo; pues de lo contrario llegaría un día, si tales fieras desátanse de sus cubiles, en que nuestras esposas y nuestros hijos consideraran, tal vez, una desgracia aquello que debería ser nuestra gloria más grande: estar al frente de los destinos de España para procurar engrandecerla, para dirigirla, para organizarla, para restaurar sus fuerzas, perdidas y consumidas en tantas luchas grandes.

(Aplausos). Y por qué no decirlo? Yo, añade el Presidente del Consejo, tengo el derecho y la obligación de hablar aquí y en todas partes, en nombre del Rey en nombre del primer magistrado de la nación, cuyo corazón late al unísono con el pueblo.

En nombre de España, pues, en nombre del Rey y de las Cortes protestamos indignados, haciendo nuestras las palabras del Presidente del Congreso.

(Grandes y repetidos aplausos). La Prensa y el atentado.—Lo que dice «El Correo español»

El diario carlista «El Correo Español», en un artículo titulado «Los Inductores ocupándose del vil atentado contra Maura», dice que el joven que ha atentado contra el jefe del partido conservador, le odia porque se le ha dicho que Maura es un tirano enemigo del pueblo, un execrable vaso lleno de abominación, pero no sabe que Maura alienta, favorece y ampara la revolución; no sabe, añade, el citado diario, que en los tiempos del Gobierno de Maura había en cada esquina de Barcelona centros en donde se predicaba contra la Religión, la familia, la propiedad y el Ejército; no sabe que ha dado leyes liberales como la electoral, la de justicia municipal y la de huelgas contribuyendo eficazmente á la mejora de las costumbres.

Los libelos que ha leído, añade, dícese que Maura es el símbolo de la tiranía, el verdugo del pueblo, contra quien es ílcito el ataque personal.

¿Contra quien nos indignamos? pregunta luego el citado diario, contra la cuchilla que en este caso es Poza el agresor de Maura? Este es el asesino material, pero el asesino moral son las leyes que autorizan las malas propandas, que consenten que se carguen las bombas y arman los asesinos. Indignémonos contra los miserables, cobardes y vilísimos hombres que practican la inducción al crimen; indignémonos ante el recuerdo de los recientes discursos pronunciados en el Congreso, especialmente el de Pablo Iglesias. Nosotros le señalamos á la conciencia nacional como autor de ese crimen diciendo: ese más que Poza es el miserable, ese más que Poza es el delincente.

Lo que dice «La Epoca»

A propósito del atentado contra Maura, recuerda el periódico conservador «La Epoca» que en 1904 cuando atentóse por vez primera, contra el jefe del partido conservador, habia tenido, poco antes, un hombre el triste valor de escribir que Maura era carne de Angolillo.

Ahora el jefe de los socialistas ha escrito en la prensa y repetido en el Congreso que antes que vuelva al poder el señor Maura debese llegar hasta el atentado personal.

Quince días después, añade el citado diario, se ha cometido el atentado.

La sanción legal no caerá sobre el jefe de los socialistas y sus cómplices, pero la sanción moral le acompañará á todas partes.

«El Mundo», y el atentado

El periódico «El Mundo», ocupándose del atentado, ha dicho que no importa que el responsable material tenga veinte ó cuarenta años, ni hay que fijarse en sus antecedentes, buenos ó malos.

El autor del crimen, añade, es tan ímpete como el arma con que lo cometió; la gravedad de las heridas tampoco amenguan la gravedad del hecho.

Recuerda las palabras de Pablo Iglesias incitando al atentado, y dice á este propósito que la vida de los

gobernantes está á merced de la interpretación que se da á las palabras de los caudillos revolucionarios.

Lo que dice el «Siglo Futuro»

El diario «El Siglo Futuro», dirigiéndose al señor Maura, le dice que la revolución le ha sentenciado á muerte y que si fuera forzoso morir en la pelea no olvide que mas glorioso es morir en defensa de la causa de Dios que morir víctima de los propios errores revolucionarios, en cuyo caso la víctima del crimen es el propio cómplice.

Madrid 24 á las 1

La noticia del atentado contra el señor Maura en San Sebastián

Comunican de San Sebastián que la noticia del atentado contra el señor Maura ha producido general indignación en aquella capital.

Los diplomáticos extranjeros acudieron al ministro de jornada para pedir detalles del atentado.

Se ha recibido un telegrama de don Prudencio Rovira, secretario particular del señor Maura, encargando se transmita la noticia del atentado al señor La Cierva.

La noticia del atentado contra el señor Maura en Pamplona

Según dicen de Pamplona que el atentado contra el señor Maura ha indignado la opinión sensata y además en todas las clases sociales y militares, especialmente entre los conservadores, quienes han telegrafiado al señor Maura.

Sensación en Valladolid por el atentado contra Maura

En Valladolid el atentado contra el señor Maura ha producido inmensa sensación.

Numeroso público acudió ansioso á las redacciones de periódicos para adquirir noticias cursándose miles de telegramas.

Un republicano se adhiere á la protesta contra el atentado

Cuando se comentaba en el Congreso la actitud de la minoría republicana, con motivo de su abstención al acuerdo que ha tomado la Cámara de protestar del atentado contra el Sr. Maura, entró el diputado republicano señor Lamana. Al enterarse de lo sucedido, hizo presente al señor Dato el sentimiento que le causaba no haber asistido á la sesión para asociarse al acuerdo de la Cámara.

El señor Dato, mostrándose agradecidísimo de la actitud del diputado republicano.

Los diputados conservadores en el despacho de los Ministros.—Agradecimiento

Terminada la sesión del Congreso, dirigiéronse al despacho de los ministros todos los diputados conservadores al objeto de reiterar al presidente del Consejo señor Canalejas su gratitud por el discurso que pronunció ayer con motivo del atentado contra el jefe de los conservadores.

El señor Canalejas acababa de marcharse al Senado y cuando regresó visitáronle los señores Dato y Prado Palacio, expresándole los sentimientos de gratitud de la minoría conservadora.

Carta de Dato á Maura

El expresidente del Congreso y diputado conservador señor Dato ha escrito una carta al señor Maura relatándole minuciosamente la sesión de la Cámara en la que se protestó del atentado de que fué víctima el jefe de los conservadores.

Madrid 24 á las 18

Perezagua y el atentado contra Maura

El señor Perezagua hablando del reciente atentado contra el señor Maura censuró que fuera á Barcelona en vísperas del aniversario de los sucesos de la semana trágica.

Sensación en Roma por el atentado contra Maura

El atentado cometido en Barcelona contra el señor Maura, ha causado gran sensación en Roma.

La prensa publica largos comentarios recogiendo los rasgos más salientes de la vida política del señor Maura.

Nueva protesta contra el atentado del señor Maura

El ministro de Estado de Portugal se ha presentado al señor García Prieto, ministro de jornada, para protestar del atentado contra el señor Maura.

POLÍTICA

Madrid 24 á las 1

La Cierva en Santander

Dicen de Santander que á las diez

D. Miguel Miró-Granada y Aleñar
HA FALLECIDO
HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

Q. E. P. D.

Su esposa, hijos, hermana, hermano político, sobrinos, primos y demás familia al participar á sus amigos tan dolorosa pérdida, les ruegan asistan al rosario que se celebrará hoy á las doce y media en la parroquia de San Nicolás y acto seguido á la conducción del cadáver á su última morada, como también al funeral que tendrá lugar mañana martes á las once en la misma parroquia.

No se invita particularmente

El Excelentísimo é Ilustrísimo señor Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder 50 días de indulgencias por cada misa, comunión ó parte de rosario que se ofrezca en sufragio de su alma.

de la mañana ha llegado á dicha ciudad el ex-ministro señor La Cierva, acompañado del señor Canals.

Le esperaban D. Leandro Alvear y distinguidas personas.

Después se desayunó en la finca del señor Alvear.

Visitaron el palacio de la Magdalena y el sanatorio de niños tuberculosos de Pedrosa.

Almorzaron en la finca de los condes de la Montera y desde allí fueron en automóvil á la estación de Treto para continuar su viaje á Bilbao.

Madrid 24 á las 18

Rumores de verano

El presidente del Congreso, conde de Romanones, marchó á Marmones (Cartagena).

Regresará en el mes de Agosto.

Se le hizo una cariñosa despedida, Montero Rios á Lourizán

Hoy marcha á Lourizán el presidente del Senado señor Montero Rios.

Fuó despedido por numerosos amigos y políticos.

Viaje del señor La Cierva

Dicen de Bilbao que llegó el señor La Cierva procedente de Santander. Hasta Traslaviña viajó con 200 soldados que iban á Castrourdiales.

Al llegar á Aranguren montó en un automóvil que le trasladó á Bilbao, desde donde marchó á Deva para asistir á la fiesta organizada por el partido conservador.

El tren llegó lleno de conservadores vizcaínos y alaveses con los señores Allendesalazar, La Cierva y Canals.

El Gobernador tomó muchas precauciones.

En el andén y en las estaciones habla mucha policía.

LA HUELGA DE BILBAO

Madrid 24 las 1

Contestación de los patronos

Dicen de Bilbao que los patronos han contestado por escrito á los mineros diciendo que existe causa para someter al Instituto de Reformas Sociales ó á un tribunal de arbitraje la solución de la huelga.

Se cree que la huelga ha degenerado en movimiento político.

La respuesta de los patronos ha solevado á los huelguistas.

Nuevas fuerzas á Bilbao

Dicen de Valladolid que ha marchado á Bilbao el batallón de Isabel 2.ª, habiendo recibido órdenes telegraficas del ministro de la Guerra.

Madrid 24 á las 18

Censuras á Canalejas respecto á las huelgas.—Acuerdo de los obreros

Se ha censurado al señor Canalejas por no haber influido con los patronos para que estos aceptasen el arbitraje del Instituto de Reformas Sociales.

Los obreros huelguistas acordaron persistir en la huelga y estenderla á los demás ramos en caso necesario.

El gobernador llamará esta tarde á los patronos para rogarles que transijan.

Mas tropas á Bilbao

Han llegado á Bilbao 40 guardias civiles procedentes de Córdoba y Sevilla.

Siguen llegando muchas tropas á Bilbao, habiendo llegado ya en dicha ciudad cinco regimientos de infantería y dos de caballería.

Llegó también el regimiento de Isabel la Católica.

Socorro á los huelguistas.—Alarma.— Situación peligrosa

Comunican de Bilbao que el Comité de obreros ha acordado dar socorros á los huelguistas.

Las familias de los veraneantes están alarmadas ante la actitud poco tranquilizadora de los huelguistas.

Los huelguistas de la mina «Estrella» se llevaron dos cajas de pistones y doce cartuchos de dinamita.

La huelga presenta caracteres peligrosos.

Dicen los patronos que pueden resistir el conflicto pero los huelguistas carecen de crédito para procurarse medios de subsistencia para prolongar su situación y prueba de ello es que comienza á sentirse hambre en los hogares de los huelguistas.

La autoridad ha tomado grandes precauciones en previsión de los sucesos que puedan ocurrir.

«Meeting» huelguista

En el Frontón Euskalduna se ha celebrado un meeting de huelguistas que ha estado concurrido.

Han hablado varios huelguistas que han dado cuenta de la contestación de los patronos, censurando sus negativas á las pretenciones formuladas por los huelguistas desmintiendo los argumentos en que se fundan los patronos.

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 24 á las 22

Próxima huelga de descargadores

En el teatro «Marina» se ha celebrado un mitin organizado por los descargadores de carbón de los muelles.

Por aclamación, los reunidos acordaron declararse en huelga el martes próximo, con la sola excepción de que desembarcarán la carga de tierra y vidrio que conduce un buque que no pertenece al contratista de la sociedad de patronos.

Se le descargará el martes. Mitin que no se celebra por falta de local.—Reparto de una hoja

Los obreros metalúrgicos, no han podido celebrar el mitin que se proponían por falta de local.

Han repartido una hoja para justificar la huelga en los talleres de la unión metalúrgica.

Asamblea de cazadores.—Acuerdos

Los cazadores de esta han celebrado una Asamblea y en ella han adoptado el acuerdo de reclamar que la veda dure desde el 1.º de Febrero al 14 de Agosto y por lo que afecta á las aves acuáticas hasta el 31 de Marzo.

Además piden que se aclare la distinción entre terrenos vedados y acordados á fin de que se distingan á primera vista.

Mas de la huelga.—El número de huelguistas

Calculase que el número de huelguistas ascenderá á 1.300 los cuales cuentan con el apoyo moral de 112 sociedades obreras.

Témese que los demás descargadores del muelle secundan también la huelga.

Los jaimistas y la fiesta de don Jaime

Los partidarios de don Jaime de Borbón celebrarán mañana la fiesta onomástica de su jefe, con una Misa de comunión que se celebrará en la iglesia del Buenoseco.

Se celebraran ademas varios banquetes y por la tarde habra recepción

en el Círculo carlista y por la noche una velada literario-musical.

Semanario denunciado

Ha sido denunciado el semanario «Solidaridad Obrera» por hacer en sus columnas la apología de los sucesos de la semana trágica.

Cambé á Alemania

Ha salido para Alemania, dirigiéndose á Spínberg, el «leader» de los regionalistas señor Camó.

Corresponsal

LAS EXCURSIONES DE «LA ALMUDAINA»

Segundo viaje á Argel

Llegados sin novedad.—Recibimiento entusiasta.—Gran concurrencia.—Agasajos.

Argel 24 á las 10.30

Hemos llegado sin novedad habiéndonos dispensado un recibimiento en grado sumo entusiasta y cariñoso. Una extraordinaria concurrencia acudió al muelle entre la que figuraban distinguidas personalidades, varios orfeones y algunas bandas de música.

Al atracar el *Beller* han resonado muchos vivas y aclamaciones mientras la banda de la Misericordia y las de aquí, alternando, ejecutaban otras piezas.

Entre los excursionistas reina excelente espíritu y el mayor entusiasmo.

Desde el primer momento hemos sido objeto de continuos agasajos; preparáronse varios *aperitifs d'honneur* en obsequio á los excursionistas.

Recepción en el Consulado de España.

—Visita á la Alcaldía.—Discurso del Alcalde.—En los «Amis reunis».—«Aperitif d'honneur».—Discurso.—Una poesía.

Argel 24 á las 21.50

Hemos sido recibidos en el Consulado de España por el cónsul de nuestra nación quien se ha mostrado en grado sumo deferente.

Ha concurrido á la recepción la Banda de la Casa de Misericordia siendo muy aplaudida.

El Consul nos ha obsequiado con un *lunch*.

Más tarde hemos visitado la Alcaldía de Argel donde hemos sido recibidos por el Alcalde interino quien ha pronunciado un discurso en el que ha dedicado afectuosas frases á los mallorquines y al periódico LA ALMUDAINA.

Al anochecer los *Amis reunis* nos han obsequiado con un *aperitif*.

Ha presidido el Cónsul de España y han hecho uso de la palabra el Presidente de los «Amis reunis», los directores de los periódicos «La Dépêche Algérienne» y «Les Nouvelles».

el teniente de alcalde del Ayuntamiento de Palma y el Director de LA ALMUDAINA.

Todos los oradores han sido muy aplaudidos.

El poeta don Antonio Gelabert y Cano ha improvisado una poesía que ha sido celebrada.

Ha resultado un acto muy entusiasta.

Amengual.

Por exceso de original dejamos de publicar varias informaciones y buen número de telegramas.

SE VENDE

Una casa con una porción de terreno, con árboles frutales, próxima á la Estación del Pont d'Inca muy apropiada para veraneo. Informarán en la Administración de este periódico.